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Ilustre Municipalidad de Los Lagos 

            Región de Los Ríos 

          Secretaria Municipal 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA N° 14 

CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL (COSOC) 

COMUNA DE LOS LAGOS 

 

 

 

En Los Lagos a  14 de abril de 2015, siendo las 10:00 horas, en la Sala de Concejo 

Municipal,  se da inicio a la Sesión Ordinaria N° 14 del Consejo Comunal de la Sociedad 

Civil. en ausencia del Alcalde Sr. Simón Mansilla Roa, preside la sesión la Vice Presidenta 

Consejera Sra. Haydee Cerda Carrillo,  se encuentra presente el alcalde (s) Sr. Javier 

Santibáñez Báez, actúa como ministro de fe la Secretaria Municipal  Sra.  María Soledad 

Espinoza Munita, en presencia de los siguientes Consejeros 

 

CONSEJERO (A) ASISTENCIA 

Haydee Cerda Carrillo Presente 

Maxi Patiño Bravo Ausente 

Alejandro Paredes Barrera  Presente 

Jorge Zambrano Viveros Ausente 

María Esparza Romero  Presente 

Silvia Balladares Ortega  Presente 

Gladys Santibáñez Leiva  Ausente 

Santiago Acuña Aguayo Presente 

Nancy Sanhueza Urrutia     Presente 

Juan Huenchu Huenchu Ausente 

Eleticia Muñoz Poblete      Ausente 

 

Vice Presidenta Consejera Haydee Cerda:   Se abre la sesión 

La Tabla para el día de hoy es la siguiente: 

 

1.- APROBACIÓN ACTA SESIÓN ANTERIOR 

 

2.- TABLA 

 

2.1 ELECCION REPRESENTANTES COSOC DE LOS LAGOS ANTE LA ASOCIACION DE 

CONSEJEROS DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL DE LA REGION DE LOS RIOS. 

 

2.2 DELEGADOS DE CONSEJEROS COSOC LOS LAGOS DAN CUENTA DE GESTION DE 

CONSEJEROS COSOC REGIONALES ANTE EL MINISTRO DE ENERGIA Y DAN A CONOCER 

PRONUNCIAMIENTO DE CONTRALORIA RESPECTO DE ALZA DE TARIFA ELECTRICA 

 

3.- VARIOS 

 

DESARROLLO 
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1.- APROBACIÓN ACTA SESIÓN ANTERIOR 

Secretario Consejero Santiago Acuña:   lee acta anterior,  corresponde al Acta N° 13 del 

19 diciembre de  2014 

Sres. Consejeros presentes aprueban acta sin observaciones 

 

2.- TABLA 

 

2.1 ELECCION REPRESENTANTES COSOC DE LOS LAGOS ANTE LA ASOCIACION DE 

CONSEJEROS DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL DE LA REGION DE LOS RIOS. 

 

Vice Presidenta Consejera Haydee Cerda: informa que el sábado 25 de abril de 2015, se 

realizará una importante reunión de los Consejeros de los COSOC comunales en Valdivia, 

el objetivo es constituir la asociación de COSOC de Los Ríos en una organización formal 

de derecho, en esta asamblea las personas interesadas en participar como 

representantes en el Directorio podrán postularse como candidatos y votaran todos los 

consejeros. 

Se solicita que el Secretario Municipal de cada comuna certifique la nomina de 

Consejeros vigentes del COSOC en su comuna y además se solicita a los alcaldes  facilitar 

el traslado de los consejeros a esta actividad que se realizara en Valdivia  desde las 9:30 

hrs hasta aproximadamente las 14:00 hrs., y por supuesto que ojala también acompañe a 

los consejeros en este proceso. 

Si ustedes recuerdan hasta hace poco autorizadas por acuerdo de concejo municipal 

participábamos de estas reuniones yo y la Sra. Gladys Santibáñez, de hecho la asociación 

se constituyo, hubo votación y la Consejera Santibáñez formaba parte de e se directorio, 

pero al parecer por desconocimiento ese proceso no se concreto y no es legal así que 

por eso tenemos que iniciar todo de nuevo. 

la idea es que asista todo el COSOC porque así tenemos más posibilidades de elegir 

nuestro representante en el Directorio de la Asociación de COSOC Regional. 

Consejera Silvia Balladares: La vez anterior el vicepresidente de cada COSOC participaba 

por derecho propio y además cada COSOC mediante acuerdo nombro un representante 

como candidato y fue la Sra. Gladys Santibáñez.  

Consejero Alejandro Paredes: ahora tendría que ser lo mismo 

Secretaria Municipal: La Sra. Santibáñez querrá continuar con esa función 

Vice presidenta Consejera Haydee Cerda: Hablé con ella y me señaló que tenia algunos 

problemas y se le dificultaba continuar, y como esto es pronto tenemos que elegir al 

nuevo representante hoy. 

Se reciben propuestas de interesados o si alguien se ofrece en forma voluntaria o se 

proponen nombres para votar. 

Consejero Santiago Acuña: Veo que nadie se pronuncia, ni se ofrece así que me  gustaría 

si ustedes me apoyan representar al COSOC de Los Lagos como candidato al directorio 

de la Asociación Regional COSOC 

Vice Presidenta Consejera Haydee Cerda: que piensan los Consejeros 

Consejero Alejandro Paredes: me parece bien porque además don Santiago tiene 

experiencia y tiempo 

Consejera Silvia Balladares: yo estoy de acuerdo, votemos 

Vice Presidenta Consejera Haydee Cerda: hay alguna otra propuesta?. 

Si no hay otra propuesta se somete a votación nominar al Consejero Santiago Acuña 

Aguayo, como representante del COSOC de la Comuna de Los Lagos para participar 

como candidato al Directorio de la Asociación de Concejos de la Sociedad Civil de la 

región de Los Ríos. 

Consejera Silvia Balladares Ortega aprueba 

Consejera Nancy Sanhueza Urrutia aprueba 
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Consejera María Esparza romero aprueba 

Consejero Alejandro Paredes Barrera aprueba 

Consejero Santiago Acuña Aguayo aprueba 

Vicepresidenta Consejera Haydee Cerda Carrillo aprueba 
EN FORMA UNANIME CON EL VOTO A FAVOR DE LOS CONSEJEROS SRA. HAYDE CERDA CARRILLO, 

SILVIA BALLADARES ORTEGA, NANCY SANHUEZA ESPARZA, ALEJANDRO PAREDES BARRERA Y SANTIAGO 

ACUÑA AGUAYO, SE NOMINA AL CONSEJERO SANTIAGO ACUÑA AGUAYO, COMO REPRESENTANTE 

DEL COSOC DE LA COMUNA DE LOS LAGOS PARA PARTICIPAR COMO CANDIDATO AL DIRECTORIO DE 

LA ASOCIACIÓN DE CONCEJOS DE LA SOCIEDAD CIVIL DE LA REGIÓN DE LOS RÍOS. 

 

Consejero Santiago Acuña: gracias a todos por su apoyo, ojala podamos ir todos el días 

de la votación. 

Vicepresidenta Consejera Haydee Cerda: reiterar entonces la solicitud de traslado a 

Valdivia para ese día, no creo que tengamos problemas porque hasta la fecha el 

municipio nos ha respondido bien. 

Alcalde (s): Haré la gestión correspondiente pueden contar con eso de seguro, la 

Secretaria les confirmara horario de salida etc.  

 

2.2 DELEGADOS DE CONSEJEROS COSOC LOS LAGOS DAN CUENTA DE GESTION DE 

CONSEJEROS COSOC REGIONALES ANTE EL MINISTRO DE ENERGIA Y DAN A CONOCER 

PRONUNCIAMIENTO DE CONTRALORIA RESPECTO DE ALZA DE TARIFA ELECTRICA 

 

Vicepresidenta Consejera Haydee Cerda: la actual Asociación COSOC de Los Ríos en 

conocimiento del alza de la tarifa eléctrica realizo algunas gestiones. 

En reunión del 21 de marzo la ACOSOC de Los Ríos resolvió lo siguiente: 
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Comentarles que este comunicado fue firmado por los vicepresidentes de los cosoc de la 

Región incluida yo. 

También se envió una presentación el 30 de marzo al Sr. Ramiro Mendoza Contralor 

General de la República  que es la siguiente: 
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Además recibimos de parte del Prosecretario de la Cámara de Diputados la intervención 

en la cámara del Diputado Iván Flores sobre el tema y es la siguiente esto fue el 5 de 

marzo de 2015. 
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Seguramente luego tendremos información con el resultado de esta gestión que además 

está siendo muy comentada en los medios radiales.   

Y por ultimo informar les que el 15 de abril se realizara en Santiago el primer encuentro de 

Asociaciones de COSOC de Chile. En el país existen 3 asociaciones mas; Valparaíso, 

Metropolitana y Araucanía. para esta actividad la Región de Los Ríos tiene 12 cupos el 

ideal es que vaya un representante de cada COSOC por lo tanto cada COSOC, tendrá 

que nominar un delegado. Esto implica gasto de pasajes ida y regreso además de la 

estadía y alimentación y sabemos que eso es más complicado, pero se entiende también 

que de no ir nadie en representación de la comuna de Los Lagos estaremos bien 

representados por los Consejeros que están a la cabeza de esto a nivel regional. 

Como ven la ACOSOC está movilizada, y se preocupa de las cosas que afectan a la 

comunidad que va mas allá de las fronteras de cada comuna. en este caso al ciudadano 

común, cualquier noticia que tengamos la haremos saber en forma oportuna 

 

3.- VARIOS 

 

3.1 Secretaria Municipal: comentarles dos cosas: 

La primera tiene que ver con los plazos para pronunciarse sobre la Cuenta Pública de la 

gestión año 2014 que se entrego al COSOC, es necesario que vean si se van a reunir en 

una mesa de trabajo para analizar algunos puntos o bien cada uno presentara 

observaciones y serán refundidas en un documento único para hacerla llegar dentro de 

los plazos al alcalde. ahora si no hay ninguna observación una vez que se cumplan los 

plazos legales yo en mi calidad de Secretaria Municipal certificare que cumplido los 

plazos legales el Cosoc  no hizo  observaciones a la cuenta pública gestión año 2014. 

Lo segundo: contarles que en el Portal de transparencia están abiertos algunos cursos con 

temas que son importantes para la comunidad, como ustedes saben la municipalidad 

cumpliendo con la Ley de transparencia publica información mensual sobre temas que la 

misma ley establece, pero también la misma ley señala la forma de solicitar información, 

los plazos para que el municipio responda y las sanciones que acarrea no cumplir. al 

respecto de la solicitud de información que cualquier ciudadano puede requerir el portal 

de transparencia ofrece una serie de cursos on line y  de acuerdo al convenio que el 

municipio suscribió los funcionarios municipales deben capacitarse al igual que es 

necesario que la comunidad sepa como acceder a esa información en forma adecuada 

por eso nosotros queremos proponerles que se inscriban y para aquellos que les cuesta 

aun manejarse en el computador  podemos agendar una reunión donde dispongamos 

de computadores para cada consejero que asista y con la colaboración de Patricio Flores  

ir junto a ustedes revisando los contenidos, analizándolos y  ustedes responden el 

cuestionario. Estos cursos entregan un diploma que acredita que el curso fue realizado. 

Consejero Santiago Acuña: me parece interesante sobre todo ahora que esta tan en 

boga la transparencia 

Consejero Alejandro Paredes: si nos ofrecen orientación y la ayuda de don Patricio , sobre 

todo aquellos que no somos muy hábiles en el manejo de PC. 

Consejera María Esparza: estoy de acuerdo 

Consejera Nancy Sanhueza: Yo también, pero ojala sea un día que no se tope con mi 

trabajo. 

Secretaria Municipal: eso podemos adecuarlo a su tiempo 

Vicepresidenta Consejera Haydee Cerda: que tendríamos que hacer para inscribirnos  

Secretaria Municipal: don Patricio Flores les va a pedir su correo y los inscribirá y fijaremos 

una fecha para reunirnos. 

 

Vicepresidenta Consejera Haydee Cerda: muchas gracias, esperamos la confirmación del 

vehículo para el traslado a Valdivia  y con esto damos  por finalizada la reunión 
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ACUERDOS 

 

ACUERDO N° 14: EN FORMA UNANIME CON EL VOTO A FAVOR DE LOS CONSEJEROS SRA. 

HAYDE CERDA CARRILLO, SILVIA BALLADARES ORTEGA, NANCY SANHUEZA ESPARZA, 

ALEJANDRO PAREDES BARRERA Y SANTIAGO ACUÑA AGUAYO, SE NOMINA AL CONSEJERO 

SANTIAGO ACUÑA AGUAYO, COMO REPRESENTANTE DEL COSOC DE LA COMUNA DE LOS 

LAGOS PARA PARTICIPAR COMO CANDIDATO AL DIRECTORIO DE LA ASOCIACIÓN DE 

CONCEJOS DE LA SOCIEDAD CIVIL DE LA REGIÓN DE LOS RÍOS. 

 

 

 

 

 

 

 


